

# Nos candidats tels qu'ils sont

## Face aux promesses démagogiques de ses adversaires

# TOUSSAINT MERLE

conseiller général  
maire de La Seyne  
député du Var

## opposera tout simplement ses actes d'élu communiste

**P**OUR justifier leur nouveau scrutin électoral, dit d'arrondissement à deux tours, les truqueurs n'ont évidemment pas eu le front d'invoquer le véritable motif qui les animait. Ils disent volontiers pour se justifier que ce mode d'élection permet le contact direct des populations avec leur élu, avec l'homme qu'elles connaissent bien, etc., etc...

La vérité étant évidemment au premier chef, de ne pas permettre aux élus communistes de se retrouver à l'Assemblée dans les proportions où le décident les électeurs.

Au cours de la campagne électorale qui va s'ouvrir on ne va pas manquer non plus de faire appel au « bon sens », l'essentiel étant d'envoyer à l'Assemblée : un réalisateur, un administrateur.

Si c'est là le thème général, il est clair que selon la circonscription on sortira des rayons de la « discothèque-propagande » un tout autre disque.

Dans la circonscription de La Seyne par exemple.

M. Toussaint Merle, maire de La Seyne depuis 1947, conseiller général et député, a fait la démonstration à la tête de la municipalité qu'il dirige, de ce que peuvent réaliser les Communistes.

Tout peut se contrôler, des milliers de Seynois le savent, et l'ampleur des travaux est telle, que la réputation du maire-conseiller général a bien vite débordé les limites du canton...

Nous verrons les efforts immenses accomplis en faveur des vieux, des enfants, des sportifs, de tous ceux qui sont la vie d'une cité mais avant d'aller plus loin, il est utile quand même de mieux connaître celui qui demain, à la fin d'un mandat de député, se représentera devant les électeurs au nom du Parti Communiste Français.

### Une famille d'ouvriers

Toussaint Merle a 45 ans. Il est marié, père de trois grands enfants. Il est issu d'une famille où de père en fils l'on travaille aux F. C. M., et dès son jeune âge un événement lui marqua l'esprit. Son grand-père qui depuis l'âge de 10 ans travaillait aux Forges et Chantiers était licencié à 65 ans sans un sou.

Ce fut la première image vivante de ce qu'est la société capitaliste et Toussaint Merle pensa qu'il serait juste que les choses aillent tout de même autrement.

Et déjà, Toussaint Merle était prêt à suivre la tradition familiale qui voulait que l'on militât au sein du Parti Socialiste.

### Munich, c'est la guerre

Lorsqu' Munich survint Toussaint Merle était un tout jeune instituteur, il pense comme les Communistes que Munich, c'est la guerre. Pour défendre sa position, pour consolider son argumentation, il faut qu'il puise dans la presse communiste et tout naturellement il adhère au P. C. F.

Il est mobilisé, puis sous l'occupation se rend en Haute-Savoie où la lutte contre l'occupant est sérieusement organisée.

Il aide à la reconstitution du Parti Communiste, il aide à la création d'une fédération dans ce département et en réponse aux services rendus il est élu secrétaire de la Fédération du P. C.

F. en Haute-Savoie... Il retourne dans le Var, en 1944, et il prend place à la tête du Comité départemental de la Libération.

Secrétaire fédéral du P. C. F. dans le Var, il est élu conseiller de la République, puis Maire de La Seyne en 1947.

C'est à partir de ce moment là que le candidat communiste fera la démonstration de ce qu'est une gestion municipale en faveur des classes laborieuses.

Tout cela malgré mille tracasseries, malgré trois suspensions sur décision préfectorale, malgré la dissolution d'un Conseil Municipal. Combattu à l'intérieur par les élus de la minorité, freiné par les Pouvoirs publics, Toussaint Merle et ses adjoints réaliseront quand même, et La Seyne peut s'enorgueillir aujourd'hui d'être la seule ville du département à posséder par exemple depuis longtemps un centre medico-social, à posséder bientôt une crèche pour nourrissons.

Il faudrait un journal entier pour développer dans le détail, tout ce qui est à l'actif des élus communistes seynois et de leur Maire. Nous n'en donnerons que l'essentiel. La population seynoise touche du doigt, elle sait ce qui lui a été apporté. Mais au moment où, une fois encore les adversaires politiques (qui ne peuvent nier ces réalisations) vont employer les méthodes les plus basses, il est bon de faire le point.

### Des actes indiscutables

D'autant que l'action du Maire de La Seyne ne s'est jamais confinée à sa commune. Conseil-

ler général il apporte dans chaque discussion le point de vue du Parti Communiste Français, il se bat pied à pied pour ce qu'il sait juste et favorable aux populations du département. Ses interventions sont toutes marquées au coin du bon sens et il fait la démonstration que les problèmes du Var et les problèmes administratifs n'ont pas de secret pour lui.

Avec la même ardeur il lutte à la Chambre au sein du groupe communiste tant en faveur des viticulteurs sinistrés que d'une juste solution aux multiples problèmes sociaux.

Face aux mensonges, face aux promesses (c'est si facile à faire). Toussaint Merle n'a qu'un bilan à dresser, celui de ses réalisations, de celles de sa municipalité. C'est quand même plus palpable. Les mots s'envolent, les édifices restent. Et nous pensons que l'électeur doit s'interroger !... Avant de déposer son bulletin dans l'urne, le travailleur a le devoir de se souvenir et de penser par exemple que dans toutes les luttes ouvrières conduites pour une amélioration de vie, les élus communistes étaient à ses côtés !...

Et c'est parce que cela se passe ainsi que l'on a vu par exemple la liste communiste recueillir à La Seyne 4.729 voix en 1947, en recueillir 6.273 en 1953, après en avoir eu 5.184 en 1950. Cette progression constante n'est pas le fait du hasard ou d'une propagande, elle est la concrétisation d'une prise de conscience honnête chez les électeurs.

Sans arrêt pendant plus de dix

années tout a été mis en œuvre pour que la vie soit rendue plus facile chez ceux qui peinent pour que le bien-être fasse doucement tâche d'huile.

Ce n'était pourtant pas facile, nous l'avons dit !... L'aide gouvernementale étant inexistante, pour les raisons que l'on devine.

### L'action sociale

Sollicitude envers les vieux qui se traduit par la création d'un foyer, par des goûters, des repas, des réjouissances.

Lutte contre la maladie par la création d'un centre de protection maternelle et infantile créé en 1951 où près de deux mille mamans ont été visitées 3 fois durant leur grossesse et plus de 4.000 bébés. Les enfants de 2 à 6 ans sont visités gratuitement.

C'est la magnifique création du Centre Medico-Social « Danièle Casanova », où les visites médicales sont d'un montant dérisoire, où la radio, les soins électriques, les soins dentaires, etc... deviennent accessibles à tous les malades et qui fait économiser des millions dans le budget des familles seynois.

C'est l'Ecole de Plein Air, où les enfants de santé délicate peuvent bénéficier des cours scolaires de plein air et des soins indispensables.

C'est le Centre Médico Scolaire où plus de 5.000 élèves des Ecoles Primaires et des Collèges ont été visités.

C'est la création d'une Ecole Municipale de Sports où les enfants entièrement équipés par la Municipalité peuvent, suivant leurs goûts pratiquer le foot-ball, le basket, la danse, la gymnastique, le rugby, le volley-ball, le hand-ball...

C'est enfin unique réalisation dans le département la naissance à bref délai d'une crèche pour nourrissons et bébés n'ayant pas encore l'âge d'être admis en maternelle.

### Une crèche unique dans le Var

Nous avons pu visiter cette crèche à laquelle les ouvriers donnent le dernier coup de main. Pour accéder à l'intérieur un long plan incliné qui permettra aux mamans d'arriver à pied-d'œuvre avec leurs voitures d'enfants ou leurs poussettes.

Deux salles particulièrement éclairées sont prévues pour les enfants ne marchant pas encore. A chacune de ces salles est joint un local où la toilette des tout-petits pourra être faite par les femmes de service.

Une salle plus grande accueillera les plus grands ceux qui marchent pendant que plus loin, une magnifique salle de jeux distraira ses pensionnaires.

Ainsi les mamans ne seront plus esclaves de leurs bébés, elles pourront travailler à l'extérieur et aider à l'équilibre d'un budget familial compromis.

### Et le reste !...

Est-ce oui ou non s'intéresser dans le plus petit détail au bien-être des administrés !... On ne voit guère quelles calomnies peuvent effacer d'un seul coup tant de preuves ?...

Mais la municipalité seynoise n'a pas résolu que les problèmes sociaux, elle s'est penchée sur la vie de la cité, sur le problème des logements en construisant plus de 500 logements et en préparant d'autres projets, en s'intéressant aux constructions scolaires, en multipliant les colonies de vacances dont ont profité près de 700 enfants en 1957 et en 1958, en portant le réseau d'eau de 28 kilomètres à 76 kilomètres, en réglant le problème de l'assainissement.

C'est vrai qu'il faudrait un journal entier, alors laissons seulement méditer ceux qui se prononceront demain. A la confiance de ses électeurs, le Maire, le conseiller général Toussaint Merle a répondu en agissant suivant la politique préconisée par le Parti Communiste Français.

Une politique que l'on peut juger sur pièces lorsqu'il est possible de l'appliquer !...

Ce sera notre conclusion.

André MERIADEC.



En compagnie de son adjoint, M. Giovannini et d'un technicien, M. Merle visite la crèche.  
Sur notre cliché, la grande salle où seront les bébés sachant marcher.